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Эксперты говорят, что страхование в регионе становится все более цивилизованным –
рынок берет на себя все больше ответственности за происходящее вокруг. В связи с этим
принятие Закона об обязательном страховании ответственности опасных объектов
пришлось как нельзя кстати. О предварительных итогах работы по новому закону и о том,
что сегодня происходит со страховым рынком региона в целом, корреспондент «КС»
поговорил с директором филиала СК «Цюрих» (далее – Zurich) в Новосибирске
Вячеславом Покидовым.

  

    

– Вячеслав Сергеевич, последний раз мы с вами виделись год назад. Какие изменения
произошли с тех пор на рынке страхования?

    

– Наверное, самое важное событие 2012 года для нашего рынка, и здесь, я думаю, со
мной согласятся все страховщики, – это принятие закона об обязательном страховании
ответственности владельцев опасных объектов (ОСОПО), который вступил в силу с 1
января этого года.

  

Под его действие подпадает более 300000 опасных объектов по всей стране. Это
серьезная цифра, и реализация закона в масштабах России идет не всегда просто. Если
говорить про Новосибирскую область, то у нас под его действие подпадает 4738
предприятий. Из них, например, в нашей компании, застраховано 25 объектов, и эта
цифра, уверен, будет расти, потому что основная работа в этом сегменте еще впереди.

  

Наиболее распространенные объекты страхования в области – котельные, системы
газопотребления и теплоснабжения.
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– Могли бы вы уточнить, каковы суммы страховых выплат пострадавшим в результате
аварий на опасных объектах?

    

– Семья погибшего в результате аварии на ОПО получит 2 млн рублей в связи с потерей
кормильца. Если будет причинен вред жизни и здоровью, сумма компенсации – до 2 млн
рублей. Если вред нанесен имуществу физического лица, компенсация составит до 360
тысяч рублей, юридического – до 500 тысяч. Компенсации до 200 тысяч рублей каждому
положены людям, чьи условия жизнедеятельности в результате аварии на ОПО были
нарушены.

    

– Как я понимаю, некоторые компании пытаются уклоняться от этого вида страхования,
хотя оно и стало обязательным. Но их логика совершенно непонятна. Они считают, что
страховаться не нужно, так как все равно в случае аварии заплатит НССО
(Национальный союз страховщиков ответственности) из гарантийного фонда?

    

– Так думать – большая ошибка. Да, если произойдет авария с незастрахованным
предприятием, НССО выплатит компенсации из гарантийного фонда, но сразу после
этого предъявит претензию (регресс) владельцу предприятия. А это значит, что от
финансовой ответственности уйти все равно не получится, только суммы выплат будут
значительно больше, чем при покупке страховки по ОПО. Я не говорю уже о штрафах,
которые в несколько раз превышают сумму, которую предприятие заплатило бы за
покупку полиса. Так что иначе как финансовой близорукостью такие решения
уклонистов, как вы их назвали, объяснить нельзя.

    

– А что нового произошло за это время в вашей компании?

    

– Если говорить о новостях глобальной корпорации, то по итогам 2011 года Zurich вошел
в сотню самых дорогих мировых брендов. По оценке компании Interbrand, стоимость
торговой марки Zurich возросла на 8% по сравнению с прошлым годом и составляет
3,769 млрд долларов США. Это вдвое выше среднего показателя для финансовой сферы
услуг, где общий прирост стоимости брендов составляет 4,6%. А чуть больше месяца
назад группа Zurich официально признала своим стратегическим ориентиром именно
страхование и закрепила это в своем названии Zurich Insurance Group («Страховая
группа «Цюрих». – «КС»).
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Если говорить о России, то мы полностью завершили процесс трансформации,
устойчиво входим в топ-30 крупнейших российских страховщиков, по данным аналитиков.
По подсчетам наших специалистов, мы занимаем 22-е место в области.

  

Основные стратегические направления развития компании в этом году – продолжать
улучшать сервис, предлагать новые интересные и востребованные продукты, приходить
на помощь, когда это действительно нужно.

    

– Можно ли уже сегодня подводить какие-то итоги о том, как работает закон по ОПО и
как в его рамках ведут свою деятельность страховщики? Отразилось ли это на рынке
страхования в глобальном плане, к примеру, на составе его участников?

    

– Итоги подводить можно, но они, конечно же, предварительные.

  

Сейчас застраховано около 1/3 всех объектов, а значит, многие владельцы ОПО пока
предпочитают отсиживаться и смотреть, как будет работать система штрафов и
наказаний за отсутствие полисов ОПО. При этом страховщики очень активно взялись за
освоение этого рынка, пытаясь захватить как можно большую его часть.

  

Сейчас же, очевидно, продажи пошли на спад, после прохождения отсечки 01.04, когда
обещали ввести наказание за отсутствие полисов. Думаю, что первые громкие случаи
наложения штрафных санкций с новой силой подстегнут рынок.

  

Состав же рынка изменился не сильно, добавились лишь несколько компаний, но в
целом остались все, кто изначально хотел попасть на этот рынок.

    

– Кроме принятия закона по ОСОПО, что еще важного произошло в конце 2011-го – 2012
году на рынке страхования как в стране, так и в регионе?
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– Рынок в это время рос бурными темпами. В первую очередь за счет роста продаж
новых автомобилей. Но в том числе и за счет роста сознательности страхователей, как
юридических, так и физических лиц. Все большие обороты набирают добровольные
виды страхования имущества, здоровья, ответственности, в том числе
профессиональной. Заметна тенденция государства повышать уровень страховой
культуры как превентивными методами (развивая обязательные виды страхования,
например, только что приняли в третьем чтении закон о страховании ответственности
перевозчиков), так и качественно. Все больше контролирующие органы борются за
чистоту рядов страховщиков, вводя новые системы отчетностей, и применяют все более
серьезные санкции к нарушителям. Ну и как же обойти самый громкий вопрос этого года
– попытку слить воедино ТО и полис ОСАГО. Это вызвало огромный резонанс, к
сожалению, не очень позитивный.

    

– Какие новые тенденции есть на рынке страхования Новосибирской области и страны в
целом?

    

– Как я уже говорил, в работе закон об обязательном страховании ответственности
пассажирских перевозок. Думаю, в этом году он уже начнет работать.

  

На подходе аналогичные законы, регулирующие ответственность врачей, собственников
жилья, рестораторов и отельеров. Будем ждать новых инициатив правительства, сейчас
это главный двигатель страхования.

Источник: Континент Сибирь , 02.07.12

Автор: Антонова В.
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